

**El Sol, 28 de abril de 1999**

**Por ALFONSO BAECLA TUESTA**

## **PARO NACIONAL... O VUELTA AL PASADO**

El paro de hoy es un movimiento político que, por la identidad de sus patrocinadores y de sus objetivos, es una continuación del referéndum del 26 de agosto del año pasado. El principal organismo que patrocina este paro es la confederación General de Trabajadores del Perú, la CGTP, en torno a la cual se agrupan los partidos y líderes de la oposición; y el propósito es impedir la nueva reelección del presidente Fujimori e impedir el fraude electoral en las elecciones del próximo año.

El referéndum fracasó, porque el Foro Democrático no demostró tener el número suficiente de firmas (un millón 200 mil) ni los dos quintos del Congreso, es decir, 48 votos. Además, no se materializó el respaldo del 70% del electorado que, según las empresas encuestadoras, exigía el país.

El día de hoy no habrá recuento de votos ni verificación de firmas. La oposición ha decidido mostrar su fuerza en las calles y plazas de todo el país. La CGTP no está sola. Cuenta con el apoyo de los partidos Acción Popular, Popular Cristiano, UPP, Aprista, Somos Perú, etc. Es curioso, pero el Partido Comunista Peruano no ha publicado aún su pronunciamiento. Quizás resulte más que suficiente la presencia de la CGTP, cuyo líder, el señor gorriti, es conocido por su filiación marxista. Es, pues, la primera vez, en lo que va del siglo, que partidos

tradicionalmente democráticos, cristianos y anticomunistas van como invitados menores alrededor de los "rabanitos" criollos.

El paro cuenta con un número apreciable de personas naturales e institucionales cuyas presencias o ausencias podrían merecer algunas reflexiones. Tal es el caso de monseñor Bambarén, presidente de la Conferencia Episcopal Peruana y obispo de Chimbote, quien reafirmó su respaldo al paro y dijo que la Iglesia católica es respetuosa de la participación de la población, en la auténtica democracia. También es elocuente el silencio de monseñor Cipriani, obispo de Lima.

Hay un común denominador de los patrocinadores del paro: éste será pacífico. Ojalá que estos propósitos sean compartidos por el Sindicato de Construcción Civil.

Líderes como Luis Castañeda Lossio no han subido al carro de la CGTP ni se han pronunciado rotundamente en contra del paro. Tampoco lo ha hecho, hasta el momento en que redactamos este comentario, el FIM, cuyo líder es el congresista Fernando Olivera.

Escasean los pronunciamientos doctrinarios, ideológicos, es decir, propiamente políticos. Los Colegios de Abogados del Perú, a la cabeza de los cuales se encuentra el doctor Vladimir Paz de la Barra, paralizarán hoy sus labores, en todo el país, dejando sin amparo a los litigantes que les confiaron el patrocinio de sus causas, proque consideran que el paro es una "legítima defensa de la sociedad civil" para que el Gobierno replantee el actual modelo económico. Los abogados exigen el mejoramiento de a economía, el restablecimiento del Estado de Derecho, la

descentralización democrática, la seguridad ciudadana y la lucha frontal contra la corrupción.

Pero los abogados, que son los especialistas en demandar cosas concretas, nada dicen de cuáles son los modelos alternativos para lograr todo aquello que proponen.

Tal vez la solución la tenga el señor Gorriti, marxista famoso, de aquellos que añoran los tiempos de la revolución velasquista, cuando la CGTP manejó la economía del país a través de las comunidades y de la estatización del agro y de las industrias, de los diarios, los canales de TV y las radioemisoras. Como se trata de una lucha de modelos económicos, vale la pena preguntar ¿cuál es el modelo con que los promotores del paro quieren reemplazar a éste, que denominan "el capitalismo salvaje" o "neoliberalismo"? ¿Retornarán las comunidades?

No sabemos, a ciencia cierta, cuál es el poder de la CGTP. Hace rato que no puede organizar ni una huelga. Pero, ¿hay algún alcalde comunista, elegido por serlo, en las elecciones de octubre último? No lo sabemos. Nadie lo sabe.

De los otros partidos tenemos algunos datos ciertos. Acción Popular tiene cinco alcaldes provinciales y 107 distritales; el Apra, 6 provinciales y 37 distritales; UPP, 2 provinciales y 20 distritales; y Somos Perú, 21 provinciales y 202 distritales.

Y ¿cuáles son las fuerzas que no participan del paro? Vamos Vecino, que tiene 72 alcaldías provinciales y 569 distritales; y las listas independientes, que tienen 78 provinciales y 621 distritales.

Los números hablan. Salvo que la violencia, que es el arma eficaz del comunismo, vuelva a las calles del país.

Debemos tocar madera. Especialmente en la Sociedad de Industrias, en la Confiep y todo lugar donde la libertad impere. El retorno a las experiencias de los años setenta sería una verdadera desgracia.

Congresista Independiente